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　皆様方には、日ごろから当法人の事業運営にご理解をい
ただきありがとうございます。
　まずもって、コロナ禍の中、皆様方におかれましても大
変なご苦労をされていることと存じます。当法人といたし
ましては昨年 2 月以来、利用者・ご家族の皆様方に安心
して施設をご利用いただけることを第一に、各施設間で情
報を共有しながらサービスの継続に努めてまいりました。
今後とも役職員一同感染防止に取り組んでまいりますの
で、引き続き皆様方のご協力をお願い申し上げます。

　さて、当法人の中長期計画の一環として取り組んでまいりました「第二中島ホーム」建設は、4
月の利用開始に向け順調に準備が進められているところです。この広報誌が皆様のお手元に届くこ
ろには、新生会のイメージカラーでもある「緑色」の大きな屋根の新しいホームが完成していると
考えているところです。第二中島ホームは、断熱効果に優れた設計を採用することにより利用者の
方々の光熱費節減を図ること、そしてグループホーム事業を運営してきた当法人の「気づき」や「想
い」を建設業者にお伝えし、建てたホームです。利用者・ご家族の皆様への説明会も行いましたが、
その際は、皆さん入居を心待ちにしているご様子だったと職員から報告を受けております。
　また、隣接する中島ホームも増改築工事を行いました。居室を 4 部屋増築したほか、新たにスプリ
ンクラーを設置し、利用者の皆様がさらに安心し
て生活できるよう整備をいたしました。お近くお
越しの際は、どうぞご覧いただきたいと存じます。
　結びに、コロナ禍で法人各施設のイベントが縮
小や中止を余儀なくされる中、職員はいろいろな
アイディアを出しながら、少しでも利用者様に楽
しいひと時を過ごしていただくよう取り組んで
おります。どうぞこれからもご支援を賜りますよ
うお願い申し上げます。

　当法人では、平成27年度から6年を期間として策定した中長期計画が今年度で終了することから、
次期計画の策定に向け各施設が協同で作業を進めています。
　具体的には、「利用者・ご家族のニーズの把握」です。現在ご利用されている法人施設・事業に対
するご意見・ご要望に加えて、法人外施設等を含めて、今後どのようなサービスを必要としている
かなどについて、昨年7月にアンケート形式で取りまとめました。
　また、職員に対しては、法人の現状と課題を振り返ってもらうとともに、「今後のありたい姿」そ
して「実現に向けての具体的方策」について意見を集約しました。
　このような準備の下、法人全体の骨子を定めたところですが、現在は、各施設が取り組む内容を
協議・精査しており、策定に向け最終コーナーを回った状況です。

待望の第二中島ホームが完成

理事長　阿部　肇男

当法人における中長期計画策定状況 法人本部

第 2 中島ホーム〔イメージ図〕
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●一年があっという間に感じられました。とにかく覚える
ことが沢山で、焦ることもありましたが、まずは慣れよ
うという気持ちで頑張った一年でした。

●これから社会人として、「法人の一職員として、やって
いけるか」という不安が最初はありましたが、先輩職員
のフォローもあり、できないと思っていたことができる
ようになりました。１日１日の業務を必死にこなすこと
で精一杯でしたが、利用者様と楽しい時間を過ごすため
に、自分に何ができるか考える余裕ができ、心身共に成
長できているなと実感しました。

●あっという間に過ぎた１年だったと感じます。また、コ
ロナの影響もあり、休日出かける場所などにも気をつけ
なければならない１年でした。

社会人一年目はどういった一年でしたか？Ｑ１

●利用者さんと関わっている際、楽しいなと思えるとき。
●職員から、「周りを見て動けている」と言われたとき。
●利用者さんが伝えたいことを理解することができたと

き。
●日常の何気ない会話や活動など、利用者様の笑顔を引き

出せたとき。
●業務で苦戦していたことが、ある日突然スムーズに遂行

できるようになったとき。
●利用者の方に名前を覚えてもらった時やかかわりの中で

笑顔がみられたとき。

仕事で、やりがいを感じる時は、どんな時ですか？Ｑ2

●ＹｏｕＴｕｂｅやドラマを見ながらハイボールを飲むこ
とです。

●趣味はハンドメイドや絵を描くことです。
●出勤前や退勤後に車の中で大音量で音楽を流しながら

歌っています。
●趣味はアニメやＹｏｕＴｕｂｅのゲーム実況を見ること

です。
●２．５次元のミュージカルにもはまっています。
●好きなアイドルの動画やライブ映像を観ることです。

仕事の気分転換や趣味等を教えてください。Ｑ3

●夜勤業務、リーダー業務等、全ての業務一通り経験して
いないため、「まだまだだなぁ」と多々思いますが、入
職当初よりは周りを見て動けるようになったかなと思い
ます。

●オムツ交換や移乗の仕方など、介助全般が未経験でした
が、今では利用者に安全な介助を提供できるようになっ
たことです。

●話しかけても反応が返ってくる方が少ない中で挫けそう
になっていましたが、今では反応がなくてもたくさん話
しかけられるようになりました。

●以前と比べ、各シフトの業務に慣れてきたのではないか
と思います。

入職してから、成長したと思う点はありますか？Ｑ4

●リーダーや夜勤業務がはじまるので責任感をもって頑張
ります。

●コロナの影響もあって、外部の研修に参加することができな
かったので、興味のあるものに積極的に参加し、知識と利用
者様に提供できるサービスの引き出しを多く身に着けたい。

●今年度は仕事に慣れることで精一杯だったので、来年度
は今年度より利用者の皆さんとかかわる機会を増やし、
信頼関係を深めていきたいです。

来年度の目標や抱負をどうぞＱ6

●安全に業務を行うこと、利用者さんの気持ちを考えるこ
とを大切にしています。

●常に笑顔で関わるようにし、負の感情が利用者様に伝わ
らないようにすることです。

●利用者さんの声に最後まで耳を傾けるようにしているこ
とです。

仕事をする上で、大切にしていることは何ですか？Ｑ5

　今年度、新卒者として入職した、堀内優花 生活支援員（第
二新生園）、髙橋穂香 生活支援員（みちのく療育園）、山影
光咲 生活支援員（みちのく療育園）の３名に集まってもらい、
座談会をしました♪
　社会人１年目を日々奮闘する彼女たちの「現在」、そして、

「未来」について、大いに語っていただきました！！

　明るく元気に語る彼女たちの笑顔がとてもすてきでし
た。4 月からは「先輩」と呼ばれる皆さんですが、気張
りすぎず、自分らしく！と願う編集者でした。

社会人 1年目を振り返って…

新 任 職 員 の 現 在

髙橋穂香
生活支援員

山影光咲
生活支援員

堀内優花
生活支援員
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【演題１】　「当園入所利用者の骨粗鬆症の実態と望ましい予防及び治療の模索」
� 診療部診療部長　川村　みや子
【演題２】　「利用者様の手指衛生保持をめざして～細菌検査から見える課題～」
� 院内感染委員会生活支援員　播摩　光一
【演題３】　「足のトラブルに対する介入方法の試み～フットケアと安全な爪切りの実践を行って～」
� 看護部看護師　佐々木　留美
【演題４】　「みちのく療育園における相談支援専門員の役割」� 診療部上席相談員　八重嶋　幸子
【演題５】　「オムツ使用者に対する皮膚保護材の検討」� 褥瘡対策チーム生活支援員　蟹澤　義昌

　毎年お楽しみのクリスマス会が、12月24日、25日に行われました。
　感染対応のために西棟と東棟に分かれて行われました。感染対策で、何かと制限の多かった2020年
最後の行事は、「ウイルス」も吹き飛んで行くほどの盛り上がりでした!

　令和2年度の実践報告会が11月27日（金）に開催されました。今年度から名称を替え、研究にこだわらず
業務改善など実際に取り組んでいる事の発表も取り入れることになりました。
　今回はコロナ感染予防の為、当園職員のみでの報告会となりました。前回よりも多くの発表があり、バラ
エティーに富んだ内容の濃い充実した実践報告会でした。

　毎年クリスマスの時期に、地元の白石食品工業（株）様のご厚意
により、利用者１人１人にクリスマスケーキを頂いております。
昨年も、同様にみんなで美味しいケーキをたくさん頂き大変喜ん
でいました。
　同社は、『シライシパン』の愛称でさまざまなパンや菓子を製造
して主に東北６県のスーパー、コンビニなどで販売しております。

クリスマス会!!クリスマス会!!

「第１８回みちのく療育園実践報告会」「第１８回みちのく療育園実践報告会」

白石食品工業株式会社様白石食品工業株式会社様

クリスマスケーキありがとう!!クリスマスケーキありがとう!!

医療型障害児入所施設　医療型障害児入所施設　みちのく療育園みちのく療育園

プ
ロ
グ
ラ
ム
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しんせいでは矢巾町から様々な事業の委託を受けていま
す。商工会、高齢者福祉、保健予防、成年後見などの各方
面と広く連携し様々な事業を行っています。

そのなかから矢巾町産業観光課、文化スポーツ課と連携
した「バリアフリーやはマップ」の取り組みを紹介します。

障がいのある方や高齢の方も、矢巾町を知って楽しんで
ほしいというコンセプトのもと、しんせいの職員と法人の
通所事業所の利用者さんにも協力していただき、実際に現
地を車椅子で歩き、フィールドワークをするなどして作成
に関わりました。

完成したマップは矢巾町を4つのエリアに分けて紹介
し、裏面には地図と高齢、障がいに関わる社会資源も紹介
しています。

各エリアの見どころにバリアフリー情報、フィールド
ワーク参加者からのコメント付きです。多くの方に活用し
ていただきたいです。

新生ホームでは、紫波町の中島字下竹林地内に 2
カ所のグループホームの工事をしています。既存の「中
島ホーム」の増築工事、ならびに、隣接地に「第二中
島ホーム」の新築工事を行っています。

大雪などの悪天候やコロナ禍の状況ですが、令和 3
年 4 月 1 日の開所に間に合うよう、工事関係者の皆
さまにご尽力いただき、急ピッチで進めているところ
です。

地域住民の皆さまをはじめ、関係各位には多大なる
ご支援、ご協力をいただき感謝申し上げますとともに、
何よりも、4 月から入居予定の皆様が、とても楽しみ
にしており、職員ともども期待に胸膨らませ、春を迎
えようとしています。

障害者地域生活支援センター　障害者地域生活支援センター　しんせいしんせい

共同生活援助事業所　共同生活援助事業所　新生ホーム新生ホーム
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法人本部事務局法人本部事務局

障害者支援施設　障害者支援施設　新 生 園新 生 園

令和2年12月18日（金）に「新
生会役職員等研修会」が法人本
部会議室で行われました。

今年度は、矢巾町商工会専務
理事で、法人でも設備機器の修
理等で、お世話になっている矢
巾町広宮沢の「信幸プロテック
株式会社」取締役会長 村松幸雄
様を講師にお迎えし、「幸福創
造戦略と人材育成」と題し、ご
講演をいただきました。

会社のこと、ご自身のこと、地域のことなどを、随所で
ユーモアを交えながら、お話をいただきました。各施設に
もオンラインで配信をしました。

講演の中で、「社長は一人、経営者は多数居ることが良
い会社」というお話がありました。社長と経営者の違いは、
社長は「自分は社長と宣言し名刺を印刷する（冗談）」、経営
者は「社員の人生にまで責任を持つ」とのことでした。信幸
プロテック株式会社では、従業員全員が「経営者としての
視点」を持てるよう、人材育成をしているとのことでした。

今回の研修会は、今後の法人運営、特にも人材育成に活
かしていきたいと強く感じた内容でした。

「世界は色んな仕事でできている」某飲料メー
カーのＣＭご存じでしょうか。

総務の仕事をするようになって、福祉業界以外
の人と関わることが多くあります。

ボイラーや公用車の点検・修理、電気関係の保
守管理等々、利用者の生活には欠かせない業者さ
んとのおつきあいがあります。職員、利用者と顔
なじみになり、気さくに声をかけていただくこと
もあります。他に印刷科、洗濯科の仕事を通じて

地域の方々との繋がりも感じ
ます。

たくさんの職種の業者さん
が施設を支えてくれているこ
とを総務の仕事を通じて再確
認しました。

ありふれた日常の中で見渡
すとまさしく、「新生園は色
んな仕事でできている」ので
す。

貴重！村松様・せいちゃん・理事長の 3 ショット☆

わかりやすく、見やすい資料
講師の村松様
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障害者支援施設　障害者支援施設　第二新生園第二新生園

多機能型事業所　多機能型事業所　あさあけの園あさあけの園

10月に例年の日帰り旅行に代わりバスハイクを
行いました。御所湖方面・花巻方面のコースに分
かれて出発！移動の車内でゲームをしたり、デザー
トを食べたりと楽しいひと時を過ごしました。

　年末は各課で忘年会行事を開催しました！
歌ったり、踊ったり、おいしいケーキを
食べたり笑顔いっぱいの素敵な時間を
過ごしました。

コロナ禍でも楽しめるコロナ禍でも楽しめる
行事を開催しました!!行事を開催しました!!

笑顔でカンパーイ！笑顔でカンパーイ！

外は気持ちいいね！外は気持ちいいね！ 輪になって踊ろう！輪になって踊ろう！
今年は2名の方が今年は2名の方が

成人を迎えられました。成人を迎えられました。

冬冬秋秋

バスハイク

成人を祝う会

１１月「紫波グリーンホテルDEお食事会」

12月「クリスマス忘年会」

2021年１月「成人を祝う会」

忘年会

３つの班に分かれホテル内の個室にて、豪華なお食事を堪能しました…３つの班に分かれホテル内の個室にて、豪華なお食事を堪能しました…

あさあけスライドショー上映会・くじ引き大会あさあけスライドショー上映会・くじ引き大会
我慢が強いられた一年でしたが、皆さんが笑顔の忘年会でした。我慢が強いられた一年でしたが、皆さんが笑顔の忘年会でした。

利用者さん４名が新成人の仲間入りをしました。利用者さん４名が新成人の仲間入りをしました。
利用者さん職員の全員でお祝いをしました。利用者さん職員の全員でお祝いをしました。

りんご狩りのグループも。りんご狩りのグループも。

市町村の成人式は中止や延期も…市町村の成人式は中止や延期も…

コロナ禍でも前向きにコロナ禍でも前向きに
あさあけメモリーズあさあけメモリーズ
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編集後記♪
ピザ窯とピザの主張♪

♪
ピザ窯とピザの主張♪

ボクにも
『はたらきかた』
かいかくを～!

ボクにも
『はたらきかた』
かいかくを～!

美味しく
焼いてくれて
ありがとう。

美味しく
焼いてくれて
ありがとう。

by ピザかまby ピザかま

by ピザ

サクサクのクッキー生地と
とろ～り生チョコの絶妙なハーモニー♬

HIKARE  〜 光れ 〜8

今年の干支は、丑！！
　　　干支にまつわる話を一言！！
　十二支の動物の中で最も動きがゆっくりで歩みの遅い丑年は「粘
り強さ」や「堅実さ」「誠実さ」を現し、先を急がず一歩一歩ゆっ
くりと丁寧に物事を進めることが大切な年と言われています。
　まだまだコロナ禍で、先の見えない日々が続いておりますが、「粘
り強く」一歩一歩着実に歩む事。皆さんの感染予防の徹底と意識の
継続でコロナ禍の終息も見えて来るのではないでしょうか？

「あのかわいいキャラクターは？」「ど
こに行ったら会えるの？」様々なコス
チュームで広報誌に登場するキャラク
ターの正体は…？

沢山（?）のお問い合わせをいただいて
います(?)ので、少しだけお知らせしま
すね。

名前は「せいちゃん」謎の生物？本人曰く「妖精」だそうで
す。

この世に生を受けたのは、いつ、どこで？何のため…？
諸説ありますが、実体化したのは平成28年、現在法人本
部事務局勤務です。主に関連施設のイベ
ントに出演したり、ブログ、広報のモデ
ルもしています。

まだまだ、謎の多い「せいちゃん」今後
も折に触れてご紹介しますね。

表紙写真：撮影　第二新生園　高瀬清彦

甘いパンは苦手…
そんな方におすすめの一品です。

caféあさあけ
今月のおすすめ

多機能型施設　多機能型施設　ワークセンターむろおかワークセンターむろおか

令和3年1月22日、今年度生活介護の制作活動で取り
組んできた「手芸のニードル作品」の落成式を行いました。

ニードル作りは、羊毛に針をちくちく刺して思い思い
の形に整え、一つの作品に取り込んでいく、とても緻密
な作業です。そんな大変な行程でしたが、皆さん、真剣
なまなざしで黙々と…こんなにすてきな、かわいい、超
大作が完成し大きな歓声に包まれました。

～ここだけの話ですが…普段はついつい「おしゃべり
に夢中になってしまう方」や「何か思い悩むように遠くを
見つめ、手元はお留守になる方」もいらっしゃるのも事
実です。でも、ニードル作業の間については、まるで人
が変わったかのように、驚くほどの集中力でした。

10か月の年月をかけて制作した大作のモチーフは「東
京オリンピック2020」…

コロナ禍により延期になった、東京大会の開催が叶い
ますように！ワークの皆さんの願いも力に変えて…人類
がコロナに打ち勝った証として、是非実現してほしいも
のですね。

作品の中にレイアウトされた「お目目くりくりのキャ
ラクター」は、制作メンバー一人ひとりの特徴を上手に
とらえて作られたものです。写真ではわかりにくいので
すが、この作品は「きららいん・いわて2021」に出展し
ましたので、是非皆さんじっくりご覧ください。

共同制作「希望を胸に」完成!

金曜日

土曜日

日曜日

ピザかまくんの
勤務日

レストラン
あいのの

ベーコンエッグバーガー
￥220

生チョコミルクメロンパン
￥220

チョコ好きの皆様、
お待たせしました

期間限定商品のお
知らせです。


